

¡BIENVENIDOS AL BOLETÍN DE  
AGOSTO DE LA FUNDACIÓN MC!

**MUJERES  
BACANAS**

1.

ALIANZA CON MUJERES  
BACANAS

COMUNIDAD  
**PANAL**

2.

ENCUENTRO PANAL  
PRESENCIAL ENFOCADO EN  
POTENCIAR LAS BUENAS  
PRÁCTICAS

**Kiri**

3.

ENCUENTRO DE CIRCO Y  
TEATRO EN LA RM DE KIRI

**Kiri**

4.

SEGUNDA JORNADA DE  
FORMACIÓN DE LÍDERES  
EDUCATIVOS DE FUNDACIÓN  
KIRI EN TEMUCO

**b**

proyecto

5.

SEMINARIO PROYECTO B:  
NIÑEZ Y ADOLESCENCIA  
DESAFÍOS Y OPORTUNIDADES  
DE LA NUEVA  
INSTITUCIONALIDAD

**trabün**

6.

SEMINARIO DE  
SOCIOEMOCIONALIDAD  
TRABÜN

**b**

proyecto

7.

CARTA DE OPINIÓN LA  
TERCERA CON PROYECTO B

**Kiri**

8.

REHABILITACIÓN DEL HUERTO  
ESCOLAR DEL COLEGIO  
GOYENECHEA DE RENCA

**FUN-  
DA  
CIÓN  
QQ**

9.

SEMANA DE LA EDUCACIÓN  
TÉCNICO PROFESIONAL



# ALIANZA CON

# MUJERES BACANAS

en agosto decidimos cerrar una alianza con Mujeres Bacanas, un medio online enfocado en potenciar historias inspiracionales de mujeres power que han cambiado el mundo desde su propia vereda. De esta forma, les compartimos las trayectorias de vida de varias mujeres admirables de nuestros proyectos, que han sido de a poco compartidas por ellas a través de su sitio. Hasta el momento, han difundido la historia de Brisa Stempelet, emprendedora de Balloon Latam, de Constanza Martínez de SOFAN, y Camila Caram, parte del equipo de Kiri.



¡No te pierdas sus historias!

## ENCUENTRO PANAL

## PRESENCIAL

2 DE AGOSTO

Nos reunimos presencialmente con las 11 organizaciones para un nuevo encuentro panal esta vez, enfocado en Potenciar Buenas Prácticas en las fundaciones y empresas sociales que trabajan con MC. En esta oportunidad, contamos con Hans Rosenkfranz de la Comunidad de Organizaciones Solidarias (COS), quien realizó una charla enfocada en cómo debiese ser el funcionamiento y actuar de una organización en Chile. Fue una excelente oportunidad de introspección y crecimiento.



## ENCUENTRO DE CIRCO Y TEATRO EN LA RM DE KIRI

A pesar de que Kiri comenzó con skate, tenis, coro y robótica hoy son más los cursos que se están impartiendo en los colegios asociados a la organización. Algunas de las nuevas actividades son: huerto, circo y teatro. En ese contexto, desde la Fundación Kiri nos invitaron a presenciar un encuentro de circo y teatro en la Región Metropolitana, específicamente en el Campus Juan Gómez Millas de Ñuñoa donde se reunieron niños de diversos establecimientos a compartir esta afición.





# JORNADA DE FORMACIÓN DE LÍDERES EDUCATIVOS EN TEMUCO

10 DE AGOSTO

Mientras se llevaba a cabo el encuentro de teatro y circo en la RM, en el sur de Chile se realizó la Segunda Jornada de Formación de Líderes Directivos de Fundación Kiri. En concreto, el INACAP de Temuco reunió a un gran grupo de directivos de la región para seguir capacitando en cómo traspasar de la mejor manera habilidades socioemocionales a sus estudiantes.



¡Hubo un excelente quórum y la actividad fue muy bien recibida por los directores!

# SEMINARIO PROYECTO B: NIÑEZ Y ADOLESCENCIA DESAFÍOS Y OPORTUNIDADES DE LA NUEVA INSTITUCIONALIDAD

17 DE AGOSTO

Con el fin de explorar los desafíos y oportunidades para la niñez y adolescencia, en conjunto con Proyecto B y el Centro de Justicia y Sociedad de la Pontificia Universidad Católica de Chile, realizamos nuestro Primer Seminario sobre Niñez y Adolescencia. En este, nos adentramos en los horizontes de la nueva institucionalidad, abordando temas cruciales con distintos expertos en temas de reinserción juvenil. Entre ellos, contamos con Rolando Carmona, investigador del Centro de Estudios Justicia y Sociedad y Alexandra Martins, coordinadora del Programa Mundial de la ONUDC para poner fin a la violencia hacia los niños. Sumado a lo anterior, asistió al evento el ministro de Justicia, Luis Cordero y hubieron distintas mesas de debate para dar diferentes perspectivas.



¡Fue una jornada muy  
constructiva!

## SEMINARIO

# SOCIOEMOCIONALIDAD TRABÜN



Trabün en colaboración con el Ministerio de Educación de Chile y Fundación MC realizaron el III Seminario Nacional de Aprendizaje Socioemocional (ASE) bajo el lema "Habilidades socioemocionales como base de la salud mental, el bienestar y el rendimiento académico" que se llevó a cabo el 17 de agosto en la Universidad de la Frontera (UFRO) de Temuco. Este, estuvo dirigido a docentes, educadoras, equipos psicosociales, equipos directivos y sostenedores, con el objetivo central de brindarles conocimientos sobre los fundamentos teóricos, estrategias didácticas y prácticas efectivas de aprendizaje socioemocional. Este evento contó con la participación de más de 600 personas, dentro de las cuales destacan personajes como Eduardo Hebel (Rector de la UFRO), Luciano Rivas (Gobernador de La Araucanía), María Isabel Mariñanco (SEREMI de Educación de La Araucanía), Jaime Quintana (Senador PPD), Carmen Gloria Aravena (Senadora PR), Felipe Kast (Senador EVO), Andrés Jouannet (Diputado Amarillos),-Stephan Schubert (Diputado RN) José Luís Velasco (Presidente ASEDUCH), Ricardo Jaramillo (Alcalde de Lautaro), Jacqueline Romero (Alcaldesa de Pitrufquén).



CARTA EN

LA TERCERA



Producto del Seminario de Niñez y Adolescencia, desde Fundación MC en conjunto con Fundación Proyecto B enviamos una carta al medio La Tercera para visibilizar la temática.

**LT LATERCERA**

## Egreso sin vínculos

SEÑOR DIRECTOR:

En Chile, más de 4 mil NNA viven en residencias de protección de la red Mejor Niñez (ex Sename). Cada año cerca de 600 deben egresar de sus residencias tras cumplir 18 años de edad. Lamentablemente, la gran mayoría lo hace en abandono; sin vínculos familiares y apoyo para transitar a la vida adulta.

¡Sigue leyendo!

# REHABILITACIÓN DEL

# HUERTO ESCOLAR DEL COLEGIO

# GOYENECHEA DE RENCA

18 DE AGOSTO

Desde Fundación MC fuimos hacia el Colegio Goyenechea de Renca con el fin de armar y mejorar un huerto en sus instalaciones, para que la Fundación Kiri en un futuro cercano pueda utilizar ese espacio como uno de aprendizaje en el marco de sus talleres. Fue una jornada de arduo trabajo, en la que en conjunto con el equipo de Kiri y el Centro de Alumnos del Colegio Goyenechea, pudimos darle forma a un lugar increíble con el fin de que se coseche y se aprenda.



# SEMANA EDUCACIÓN

# TÉCNICO PROFESIONAL



## NOTA DE EMOL TP

La semana del 21 al 27 de agosto la destinamos casi en su totalidad a conmemorar la semana de la Educación Técnico Profesional en Chile (TP). Fue así que en conjunto con nuestros proyectos relacionados al mundo TP (Coding Dojo, Patio Vivo, Mis Talentos y Fundación 99) dimos a conocer cifras relevantes sobre la Educación TP en Chile, visibilizamos testimonios de estudiantes de diversas especialidades y divulgamos data relevante a Emol mediante una nota de prensa.





## SALIDA DE ROCÍO

Agosto fue un mes muy emocional, ya que a fines de este, nuestra Directora Ejecutiva dio un paso al costado de nuestra organización para emprender un nuevo desafío en Estados Unidos junto a su familia. Aprovechamos este espacio para agradecer a Rocío por su gestión, trabajo y esfuerzo sumado a todas las horas y corazón que le puso a los proyectos y a las organizaciones. ¡Te extrañaremos Rocío!

A la Dirección Ejecutiva de Fundación MC llegó el 4 de septiembre, Alejandra Grebe, (Ex Directora de Educación Pública) a quien recibiremos con los brazos abiertos para que siga haciendo de Chile, un mejor lugar.